

Sheinbaum inaugura Verbena Navideña en el Zócalo

Público de todas las edades podrá disfrutar de más de 50 actividades gratuitas hasta el 30 de diciembre

Jennifer Garlem

metropoli@cronica.com.mx

La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, inauguró la Verbena Navideña, que ofrecerá hasta el 30 de diciembre 51 actividades artísticas, venta de nochebuenas, una feria con juegos mecánicos y de destreza, bosque nevado, matatena gigante, proyección de películas como Pinocho de Guillermo Del Toro, entre otras atracciones. Lo anterior con el objetivo de garantizar espacios dignos y gratuitos para el disfrute de familias capitalinas y turistas de esta temporada.

“Durante todo este periodo va a haber pastorelas, una feria, también juegos de destreza. Pueden venir a ver la iluminación, la piñata gigante, los arbolitos de Navidad con nochebuenas y muchas actividades más”, externó la mandataria capitalina durante el recorrido.

La mañana de este sábado Claudia Sheinbaum visitó los distintos espacios e inició por los 12 juegos mecánicos que reciben de manera gratuita a los visitantes, entre los que destaca la Rueda de la Fortuna de 28 metros de altura, un carrusel, el martillo, una mini torre y otras atracciones como el Gusano, Pegasus y La Manzana, pensadas para todo público a partir de los 3 años y cuyo ingreso se realiza de manera ordenada en fila en un horario de 10:00 a 20:00 horas.

Acompañada del director del Fondo de Cultura Económica, Paco Ignacio Taibo II, la secretaria de Cultura local, Claudia Curiel de Icaza, la directora de la Brigada para Leer en Libertad, Paloma Saiz y de visitantes de las diversas alcaldías y otros estados de la República, Sheinbaum caminó por

las diversas instalaciones y atracciones que ofrece el encuentro navideño, el cual busca promover el disfrute de estas fechas decembrinas a través del ejercicio de los derechos culturales.

En la explanada de la Plaza de la Constitución, el público podrá encontrar una carpa de venta de flores de nochebuena a precios de productores y 10 cabañas que albergan diversos juegos de destreza como tiro al blanco, canicas y boliche, además de la lotería y una canasta de basquetbol y una miniportería de fútbol para que infantes y adultos disfruten con su familia y seres queridos.

La instalación recibe a las y los transeúntes de la calle de Madero con un bosque nevado acompañado de un arco triple iluminado y adornado con una piñata gigante, en donde los visitantes encontrarán una zona de descanso para disfrutar de su visita, además de un árbol de la vida que también invita al público tomarse fotografías durante su trayecto.

En la entrada que da a avenida 20 de Noviembre, hay tres árboles gigantes de navidad, de 7, 8 y 12 metros de alto, realizados con flores de Nochebuena, rodeados de una matatena gigante que se ilumina de noche.

El cierre de la Verbena estará engalanado el viernes 30 de diciembre a las 19:00 horas con la proyección especial de Pinocho, la más reciente producción cinematográfica del director mexicano Guillermo del Toro, dos veces ganador del Premio Óscar, quien reinventa el clásico cuento de Carlo Collodi.

Las actividades de la Verbena Navideña se pueden conocer en la Cartelera de la Ciudad de México: <https://cartelera.cdmx.gob.mx/>





Claudia Sheinbaum inauguró la Verbena Navideña.



TÉCNICOS DE LA SEDEMA RETIRARON UNAS 800 AVES DE LA LAGUNA

Confirma la alcaldía Tláhuac que muerte de patos fue por gripe aviar

La enfermedad fue controlada y no afectó a otras especies de corral en la zona

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ

La alcaldía Tláhuac informó que el brote de influenza que ocasionó la muerte de patos en la laguna Tláhuac-Xico se controló con la intervención del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), adscrito a la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural del gobierno de la República, en coordinación con autoridades capitalinas y del estado de México, y no se tiene registro de afectación por la enfermedad en aves de traspatio de las comunidades contiguas.

El organismo federal precisó que el deceso de unas 800 aves fue generado por la presencia del virus de influenza aviar H5N1, que ya se había detectado en octubre en humedales mexicanos.

Para evitar la persistencia del virus en esa área se instauró un protocolo de atención en el que se capacitó a 65 técnicos de la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural de la Secretaría de Medio Ambiente (Sedema) local para realizar el rastreo y saneamiento del humedal con la recolección de las aves muertas, las cuales fueron enterradas.

Con dicha acción se recogieron 792 patos silvestres muertos entre el 22 de noviembre y el 1º de diciembre, fecha en la que no se tuvo reportes de que la enfermedad afectara a aves de traspatio.

La Senasica informó a la alcaldía que desde el pasado 10 de noviembre la Comisión Nacional del Agua reportó una elevada mortalidad de esas aves migratorias en la laguna Tláhuac-Xico.

Personal de la Comisión México-Estados Unidos para la Prevención de la Fiebre Aftosa y otras Enfermedades Exóticas de los Animales de ese organismo —que tiene a su

cargo el laboratorio de bioseguridad nivel 3, ubicado en la Ciudad del México— acudió al lugar para obtener muestras y el 14 de diciembre se confirmó la presencia del virus.

Por esa razón se convocó a una reunión interinstitucional para determinar las medidas sanitarias de control y prevención en la que se realizaron acciones de notificación para la avicultura de traspatio, en la que se visitaron 533 predios, 37 farmacias veterinarias y establecimientos para venta de forraje dentro de la alcaldía Tláhuac, en un radio de 10 kilómetros del foco de infección.

Información del Senasica refiere que la influenza aviar es provocada por un virus de la familia *orthomyxoviridae*, y sus múltiples cepas se clasifican en dos categorías, de baja y alta patogenicidad, esta última causa signos clínicos graves, se propaga con rapidez y produce altas tasas de mortandad, se transmite por contacto directo o indirecto, como heces o secreciones respiratorias de las aves. Las especies migratorias, particularmente las acuáticas, tienen un importante papel en su propagación y hasta el pasado 30 de noviembre se habían detectado 31 casos positivos en 11 entidades del país, pero no en la Ciudad de México, hasta este brote en el humedal Tláhuac-Xico que fue controlado.



“

Personal de bioseguridad confirmó el brote de la enfermedad el 14 de diciembre



▲ La milenaria zona lacustre, que se ha recuperado desde hace unos años, recibe miles de especies que vuelan desde Canadá y Estados Unidos, por lo que se supervisan los decesos a fin de poner un cerco sanitario.

Foto La Jornada

